

## Manifiesto por el día mundial de los refugiados

El 20 de junio se celebra en todo el mundo el Día Mundial de los Refugiados y el PSOE se une a esta celebración para llamar la atención sobre la situación de estas personas y conmemorar su fuerza, su valor y su perseverancia.

Alrededor del mundo, 44.400 personas se ven obligadas a abandonar sus hogares cada día huyendo de conflictos y persecución. En total, 68,5 millones de personas se han visto obligadas a huir de sus hogares; una cifra sin precedentes. De entre ellas, 25,4 millones de personas son refugiadas (más de la mitad menores de 18 años) y otros 3,1 millones de solicitantes de asilo.

Detrás de cada una de estas cifras, hay personas, seres humanos. Frente a las consignas de partidos de extrema derecha, los países desarrollados somos los que menos personas desplazadas acogemos pese a contar con mayores capacidades, siendo un 85% de ellas repartidas entre los países en desarrollo. Sin embargo, países del sur de Europa como España, Italia o Grecia han asistido a un constante incremento en la llegada de migrantes en situación administrativa irregular por vía marítima, de los que decenas de miles son potenciales demandantes de asilo.

Se impone la necesidad de trabajar de forma coordinada entre todos los actores, desde Naciones Unidas, ACNUR y UNRWA pasando por la UA y Europa o las ONG, para que el sistema de protección internacional no se convierta en una valla de rechazo. Desde el PSOE estamos convencidos de que es especialmente a nivel de la UE donde debemos actuar para rediseñar una política común de asilo y refugio desde los principios de solidaridad, responsabilidad, respeto a los derechos humanos y a la dignidad de las personas, y que esté en consonancia con las exigencias que impone el derecho internacional, adaptándose a nuevas realidades como la de los refugiados climáticos.

La UE tiene que elegir entre convertirse en una «Europa fortaleza», aislándose e intentando autopreservarse dentro de sus fronteras, o en un continente abierto, conformando así una sociedad crecientemente multinacional, multiétnica, intercultural y multiconfesional: la Europa la libertad, de la igualdad y de la fraternidad. Desde el Gobierno de España y desde la socialdemocracia trabajaremos en la UE para dar respuestas a quienes quieren tramitar su solicitud de asilo en el país de origen, mediante un marco europeo de visados humanitarios, así como para mitigar los riesgos que sufren quienes huyen de su país por miedo a ser perseguidos, mediante el establecimiento de corredores humanitarios y rutas seguras y legales. Apoyaremos también el establecimiento de un sistema permanente y solidario de cuotas de reubicación de inmigrantes irregulares y de solicitantes de asilo.

Todas estas medidas deben acompañarse de políticas de integración en las sociedades de acogida, especialmente a través de la educación y la concienciación ciudadana, para adaptar las sociedades europeas a la nueva realidad del aumento de las migraciones en el corto y medio plazo.

En un momento en el que los discursos de odio y xenofobia, que se han venido produciendo en muchos países de nuestro entorno, han logrado penetrar en nuestras instituciones de la mano de la extrema derecha y con la complicidad de los dos partidos de la derecha española, el PSOE está determinado a combatir la propaganda, los prejuicios y las noticias falsas que afectan a los refugiados y refugiadas. La lucha contra la discriminación es y será una de nuestras banderas.

Vamos a seguir trabajando para crear sociedades interculturales y recuperar las políticas públicas centradas en la integración, características de los gobiernos socialistas. Unas políticas que habían sido marginadas por el anterior gobierno popular pero que las Comunidades Autónomas y municipios donde gobernamos habían mantenido y que ahora reemprende el Gobierno de Pedro Sánchez.